



> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

Titel: **Postulat von Brigitte Bos-Portmann, CVP/EVP Fraktion:
Regionalpolitik des Bundes (NRP) - eine Chance für den Kanton
Baselland!**

Autor/in: [Brigitte Bos-Portmann](#)

Mitunterzeichnet von: Guido Halbeisen, Franz Meyer, Andreas Giger, George Thüring

Eingereicht am: 11. Dezember 2013

Bemerkungen: --
[Verlauf dieses Geschäfts](#)

Der Bundesrat hat per 1. Januar 2008 das Bundesgesetz über Regionalpolitik und die dazugehörigen Verordnungen in Kraft gesetzt. In seinem Programm für die Jahre 2008 bis 2015 zeigt der Bund auf, was er direkt fördern will. Mit seiner Regionalpolitik will der Bund die Standortvoraussetzungen für unternehmerische Tätigkeiten in Berg- und Randregionen sowie in Grenzregionen stärken.

Der Bund hat mit seinem Engagement erkannt, dass sich in der Schweiz die wirtschaftlichen Rahmenbedingungen in den letzten Jahren stark verändert haben und ein Strukturwandel stattfindet. Viele ländliche Gebiete sind stark davon betroffen. Mit seiner Regionalpolitik unterstützt der Bund deshalb die Gebiete im ländlichen Raum, im Berggebiet und an der Landesgrenze bei der Umsetzung ihrer Entwicklungsprogramme. Die betroffenen Regionen und die Kantone spielen bei der Konzeption und Umsetzung eine Schlüsselrolle.

Auch im Kanton Baselland sind ländliche Regionen und die Grenzregion von diesem Strukturwandel betroffen wie u.a. das Waldenburgerthal oder das Laufental. Insbesondere durch Abwanderungen von Industrien und durch veränderte Bevölkerungsstrukturen. Letzteres bedeutet neue Herausforderungen an das Gemeinwesen. Die regionale Zusammenarbeit in allen Bereichen, so auch im wirtschaftlichen Bereich einer Region ist von grosser Wichtigkeit.

Das SECO hat im Rahmen der Zwischenbewertung 2010 der Neuen Regionalpolitik (NRP) zusammen mit den Kantonen NRP-Projekte ausgewählt und ins Internet gestellt, die als beispielhaft bezeichnet werden können. Die Liste der vorgestellten Projekte ist beeindruckend.

Mögliche Themen für Regionen im Kanton Baselland:

- Aufbau eines Clusters für eine Region
- Infrastrukturprogramme
- Erschliessung von Industriegebieten/Regionale Zonenplanungen
- Etc.

Aufgrund der obigen Feststellungen wird der Regierungsrat aufgefordert, zu prüfen und zu berichten, wie der Kanton Baselland in Zusammenarbeit mit den Regionen aktiv bei der Umsetzung Regionalpolitik des Bundes mitmachen kann.